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■首席记者 宋维东 报道

本报讯 公司矿山系统工作会议召开后，作为
公司重要的辅料供应单位，复合材料厂迅速将会
议精神传达到每名职工，让职工客观看待目前矿
山系统生产经营情况，自我加压，深挖潜力，在困
难时期找机遇，实现全厂扎实稳步发展。

前11个月，复合材料厂实现轻烧白云石和复
合板成本每吨分别下降7%和6.5%。明年将在今
年基础上再挖潜2000万元。这个目标的实现，有
赖于全体干部职工的共同努力。厂长刘建伟在接
受记者采访时表示，这2000万元的成本下降相当
于创下2000万元的利润，换算到每名职工身上，
每人要创造3万元的效益。这就需要我们从多方
面开展工作，尽全力实现这个目标。

他表示，职工的思想认识对完成降本、实现增
效具有重要意义。目前的形势不饶人也不等人。

在每月的厂
情通报会上，
都要向大家
讲清厂、公司
和市场形势，

保证每名职工都对形势有深入了解，这是实现降
本增效最基础也是最重要的工作。职工和企业是
紧密联系在一起的整体，共荣共损，职工明白“自
己怎么做才能为厂里带来效益、为自己增加收入”
后，目标实现就有了最大的基础保证。

按照该厂2015年经济责任制构想，全员将按
照“岗薪靠履责、奖励靠贡献”的原则进行收入分
配。刘建伟表示，厂里的生产经营全部面向市场，
各项规章制度也要遵循市场导向制定并遵守。当
前所面临的形势是，公司对复合材料厂的矿产品需
求在减少，无形中增大了成本压力；复合板的市场
变化更是迅速，有的厂家以其灵活多样的组织形式
和最新的设备积攒了发展后劲。这样的形势下，就
要对标学习其他厂家特别是民营企业的有效经验，
加快占领市场步伐，在内部管理上推行市场化规
则，用收入的差别体现贡献的大小，这是激励职工
的有效方法，也是提高全员活力的重要手段。

“面对当前压力，我们逐步探索了更多利润
点，要在激烈竞争的产品市场中找机遇，今年不少
工作已经有了很好的起步，相信明年会有更大的
作为，这正是我们进一步发展的潜力所在。在任
何时候，压力中都蕴藏着潜力。”刘建伟说。

■记者 陈昕 报道

本报讯 12月2日至3日，全国现场管理星级
评价大会在海口召开，公司五个作业区获得2014
年“全国现场管理五星级作业区”荣誉称号。截至
目前，太钢已有15个作业区荣获此称号。

炼钢二厂连铸三作业区、东山石灰石矿回转
窑作业区、峨口铁矿磨选作业区、尖山铁矿尾矿作
业区、自动化公司校准实验室分获2014年制造业
和服务业的现场管理五星级作业区。在本次大会
上，太钢矿业分公司还有7个作业区被评为四星
级现场，一个作业区被评为三星级现场。

今年8月，中国质量协会现场管理评审专家
组通过听取工作汇报、现场查看、现场询问、查阅
材料、访谈交流等多种形式，从提高效率、降低成
本、减少浪费、安全生产、持续改进等多个方面，对
公司申报作业区的现场实际管理水平进行了评
审。经过认真评审，专家组对公司现场管理机制、
员工评价办法、基础管理措施、质量控制方法、管
理信息化等工作给予了充分肯定。

本次活动由国家质检总局、工业和信息化部、
中华全国总工会、中国质量协会等单位主办。公司
希望各单位以此次现场评审活动为契机，充分学习
和借鉴优秀作业区的成功经验和做法，持续提升企
业基础管理水平，激发职工工作的积极性和创造
性，提高执行力、实现精细化，推动公司加快转型跨
越发展。

■通讯员 朱劲波 报道

本报讯 公司品种质量专题会召开后，炼钢
一厂立即组织主办以上管理干部传达了会议精
神，分析本厂目前存在的问题，并就工作落实作
出了具体安排。

针对当前与市场接轨不够、对市场感知不
足等存在的问题，该厂要求全厂上下要深刻认
识到在企业面临危机的关键时刻，必须背水一
战，树立打好生存保卫战的信心与决心。一方
面坚持走品种钢的生存路线不动摇，把轮轴钢
视为生命来看待，通过生产组织优化保障产品
质量，提升技术人员解决和处理问题的能力，
通过专业技术提升产品质量；另一方面要下
大力气抓产品质量，各级管理者要创新思维
管好队伍、带好队伍，按照依法治企、依规治企
的要求，对违规人员要坚决处理，加大考核力
度，通过动真的、来硬的，坚决刹住违规的不正
之风。同时要狠抓现场生产组织，做好生产前
的准备工作，把工作做细做实，抓好每一个环
节，促进产品质量提升。在保障施工质量的
基础上，抓紧技改项目施工推进进度，确保新
装备、新项目
快 速 达 产 达
效，抢占市场
先机，为企业
生产发展增添
后劲。

■记者 潘明明

12月 4日早上8
点，当凛冽的寒风还
在肆虐时，不锈冷轧
厂3号冷线早已是一
番火热的生产场面，
伴随着机器的轰鸣
声，一条光亮的不锈
钢钢带正在轧机中穿

梭。在轧机前，经过了一夜紧张忙碌的生产，下夜
班的职工正拖着疲惫的身体进行交接班，接班的职
工详细了解着夜班的生产情况。

公司第三十五届职工技术比武电气设备点检
员状元、不锈冷轧厂电气自动化部窄幅电气3号冷
线维护班职工杨毅峰也早早上岗，正在准备点检
设备和维修设备。按照设备的点检周期，今天他
要对整条生产线21个电气纽扣、119条内容逐一
进行点检。

说起电气设备点检员这个岗位，重复性是最明
显的一个特征。为了保障生产的顺利进行，就得最
大限度地保障电气设备不出现问题，而这就需要电

气设备点检员们时刻关注设备的运行情况。3号冷
线长约500米，里面装备着大小电机400多台，要
想掌握每台电机的运行情况，杨毅峰每天至少得沿
着生产线走两个来回。

“别以为是简单地走，这里面学问大着呢。要
想点检好，需要边走边看、边走边听，看设备情况，
听电机声音，还要严格遵守安全操作规程，这些都
来不得一丝马虎。”工作中的一丝不苟、不厌其烦，
让杨毅峰能及时发现设备可能存在的问题，不断积
累点检经验，加上平时他爱钻研，喜欢结合专业理
论知识来琢磨问题，遇到的每个问题他都要琢磨清
楚。理论与实践结合起来，加上不断思考总结，杨
毅峰的工作能力在日积月累中得到了提升。

说到杨毅峰的进步，3号冷线维护班班长李江
感触最为深刻，从杨毅峰2005年参加工作开始，他
们就在一起工作，可以说杨毅峰的每一次进步与突
破都有李江这么一位见证者。“小杨是
个爱钻研的人。我们3号线的关键电气
设备都是进口的，他为了摸清设备底
细，专门买来外文资料研究，有针对性
地提高自己。”

（下转第二版）

复合材料厂：压力传递到基层 激发活力每一人
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■通讯员 乔晓梅 报道

本报讯 近日，型材厂创新思路采用新工艺成功完成了径锻
机专用锭型5吨八角锭的一火成材试验，取得预期效果。这项创
新成果成为了型材厂努力使不赢利产品变为赢利产品道路上的
一个里程碑。

今年下半年以来，面对激烈的市场竞争，型材厂自我加压，
积极打开后门跑市场，取得了明显效果。按照市场合同分析，石
油石化行业用钢某规格圆产品合同比例目前加大，市场和用户
急需。但是，此规格产品是高端产品，合同规定产品探伤要求非
常严格，对径锻机锻造比要求很高。该厂径锻机专用锭型在现

有工艺条件下只有5吨八角锭能够满足用户和市场要求，但受
径锻机装备限制又无法实现目前专用锭型5吨八角锭的一火成
材。如果是两火成材，不仅增加换锤头次数，而且二次锻造工
序成本增加，二次加热组织遗传还会影响内部探伤质量要求，
此产品将无法赢利。该厂决心要让不赢利产品变成赢利，采取
创新手段攻克难关。他们积极组织技术人员创新思路，成立了
攻关项目小组。同时与径锻机外方专家网上进行联系，共同研
究讨论设计新的方案，并开发了新的径锻机操作压下程序。从
策划设计到设备部件加工回厂并成功使用，他们仅用了2个月
时间。目前试验成功并已投入使用。该创新项目的成功实施
不仅实现了型材大锭型极限规格的锻造延伸，而且减少了径锻
机换锤头时间，降低了成本又大大提高了生产效率，使不赢利
产品变为赢利产品。

型材厂创新工艺“逆袭”赢利

编者按〈〈〈集团公司矿山系统工作会议召开后，记者分几路深入矿山，实地了解矿山各单位的
生产经营情况，与矿山一线职工近距离接触。从今日起，本报开辟“记者矿山行”栏目，陆续刊发矿山
各单位的专题报道，敬请关注。

图为复合材料厂白云石矿运矿现场。王旭宏 摄


